COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate



De la biodiversité à l'aventure

Forum interrégional sur la connectivité écologique

Trois-Rivières, jeudi 14 décembre 2023 | Le 15 février 2024 marquera un moment clé pour la convergence des esprits dédiés à la préservation et à l'accessibilité de notre patrimoine naturel. C'est à l'Atrium de l'Université du Québec à Trois-Rivières que se tiendra le **Forum interrégional sur la connectivité écologique** rassemblant les décideurs et gestionnaires municipaux ainsi que les acteurs du milieu du tourisme et de la conservation des régions de la Mauricie, Capitale-Nationale, de Lanaudière, des Laurentides et de l'Outaouais.

Cet événement d'une journée se veut être un rendez-vous incontournable afin de sensibiliser et catalyser l'action en faveur de la connectivité écologique et du tourisme durable dans un contexte influencé par les changements climatiques. Au cœur de cette journée, des conférences et des ateliers aborderont les enjeux cruciaux de la connectivité écologique, de l'accès aux milieux naturels et des défis liés aux changements climatiques et à la biodiversité. Ce rassemblement phare vise notamment à identifier des pistes d'action et d'élaborer des stratégies pour une intervention concrète et concertée.

« Les études scientifiques identifient la connectivité entre les milieux naturels comme l'une des stratégies fondées sur la nature ayant le plus gros impact pour protéger la biodiversité, souligne la directrice générale d'Environnement Mauricie, Lauréanne Daneau. Les régions de la rive nord du fleuve Saint-Laurent ont la chance d'avoir de grands noyaux de conservation où l'on trouve des espèces telles que des loups, des tortues et des hirondelles qui ont besoin de se déplacer pour se nourrir, se reproduire et s'abriter. Avec les corridors

qui relient les milieux naturels, la biodiversité est en meilleure santé et nos collectivités plus résilientes aux changements climatiques », conclut-elle.

Cet événement organisé par les conseils régionaux de l'environnement (CRE) de la Mauricie, Capitale-Nationale, de Lanaudière, des Laurentides et de l'Outaouais ainsi que les organismes de conservation Éco-corridors laurentiens, Fiducie de conservation des écosystèmes de Lanaudière et Capitale Nature ne pourrait avoir lieu sans l'apport de nombreux partenaires.

Plusieurs partenaires contribuent de manière significative à la concrétisation de cet événement d'envergure, notamment Tourisme Outaouais, Tourisme Mauricie, Tourisme Lanaudière ainsi que ainsi que Destination Québec Cité. Soulignons également la collaboration du Centre de Recherche sur les interactions bassins Versants - Écosystèmes Aquatiques (RIVE) de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR) qui agit à titre de partenaire de réalisation et facilite grandement l'organisation de cette journée. Le soutien de nos partenaires est indispensable et assure ainsi le succès indéniable de cet événement.

L'IQCÉ, qui est soutenue par une centaine d'expert(e)s et de parties prenantes, et bénéficie d'un financement provenant du gouvernement du Québec dans le cadre du programme Action-Climat Québec qui rejoint les objectifs du Plan pour une économie verte 2030.

Participez à cette rencontre en compagnie d'experts et de leaders impliqués. Pour de plus amples informations et pour vous inscrire à l'événement, rendez-vous sur: https://www.environnementmauricie.com/forum-interregional-sur-la-connectivite-ecologique/

- 30 -

À propos de Climat de Changement

La démarche Climat de Changement, porté nationalement par le Regroupement des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), s'adresse aux décideurs et gestionnaires régionaux et au milieu municipal. L'objectif est de développer leurs connaissances, de les outiller, de faciliter la concertation et de créer une synergie pour mieux agir pour le climat.

https://rncreq.org/climat-de-changement-raison-detre/

À propos de l'Initiative québécoise Corridors écologiques

L'Initiative québécoise Corridors écologiques (IQCÉ) a été lancée par Conservation de la nature Canada (CNC) en 2017 afin d'accélérer la conservation de milieux naturels connectés par des corridors écologiques. L'initiative, qui est coordonnée par CNC, est menée par un regroupement de 10 organismes qui proposent une approche collective de l'aménagement du territoire aux acteurs provinciaux et municipaux, aux propriétaires de lots boisés et de terres agricoles, et à d'autres acteurs clés. Pour ce faire, des activités de mobilisation, de renforcement des capacités, de reconnaissance et d'accompagnement sont réalisées dans le sud du Québec.

L'IQCÉ, qui est soutenue par une centaine d'expert(e)s et de parties prenantes, bénéficie d'un financement provenant principalement des partenaires suivants : le gouvernement du Québec (dans le cadre du programme Action-Climat Québec qui rejoint les objectifs du Plan pour une économie verte 2030), la Fondation Woodcock et la fondation de la Faune du Québec. Ce projet a été aussi réalisé avec l'appui financier du gouvernement du Canada.

Contact Conseil régional de l'environnement et du développement durable de l'Outaouais (CREDDO)

Nathalie Magnan

Coordonnatrice de projets en gestion durable des milieux naturels nathalie.magnan@creddo.ca 819 968-3669